

MERMA BAJÓ 38%, EN EL PRIMER TRIMESTRE

Pemex aligera pérdida al bajar costos y tributos

Confía en inyección adicional de \$136,000 millones del gobierno antes de que termine este año, gracias a su ajuste pensionario

Octavio Amador
EL ECONOMISTA

PETRÓLEOS MEXICANOS (Pemex) continuó registrando pérdidas durante el primer trimestre del 2016, aunque éstas se redujeron 38%, a 62,047 millones de pesos, como producto de un pago de impuestos 29% menor y una reducción de 21% en el costo de ventas, reportó ayer la petrolera estatal.

A diferencia del mes pasado, cuando registró por primera vez en su historia pérdidas operativas (antes de pagar impuestos e intereses), la estatal tuvo un rendimiento de operación positivo de 31,099 millones de pesos, mismo que se borró, entre otras cosas, por el pago de 65,010 millones de pesos en impuestos y derechos (aunque este monto fue 21% menor al del 2015).

La estatal reportó una caída de 19.5% en ventas, a 224,989 millones de pesos, producto de una caída de 3.1% en la producción de crudo (a 2.23 millones de barriles diarios) y un desplome de 43% en el precio de la mezcla mexicana de exportación (a 25.85 dólares por barril), que a su vez fueron compensados por el incremento de 14.8% del tipo de cambio durante el periodo (de 15.15 a 17.4 pesos por dólar).

La petrolera se encuentra en un lapso de redefinición financiera y operativa, motivada por la abrupta caída de la cotización del petróleo, su abultado pasivo — de 3.2 billones (millones de millones) de pesos, que es 76% superior a su activo— y el régimen fiscal al que está sujeta, lo que la ha metido en una crisis de liquidez que ha obligado al go-

bierno mexicano a inyectarle recursos.

El pasado 13 de abril, la Secretaría de Hacienda anunció que transferiría 73,500 millones de pesos a la estatal, luego de que la agencia calificadora Moody's bajara a "Baa3" desde el escalón "Baa1" la calificación de la deuda de la estatal, a finales de marzo.

Ayer, directivos de la empresa estatal dijeron en conferencia con analistas que se calcula una inyección adicional por 136,000 millones de pesos antes de que termine el 2016, gracias al acuerdo logrado con la Secretaría de Hacienda para recibir recursos a cambio de haber negociado un nuevo régimen de cuentas individualizadas de ahorro para el retiro con su sindicato, el año pasado.

De los 73,500 millones de pesos inyectados a mediados de este mes, 50,000 millones serán destinados al tema de pensiones y la estatal estima que en total recibirá 186,000 millones de pesos para esta provisión por haber ajustado su esquema de pensiones, de ahí que calcule una transferencia pendiente por 136,000 millones.

La empresa dijo a los analistas financieros que un plan de venta de activos no estratégicos, parte del paquete de medidas que implementa para reducir gastos y deudas, se definirá este año, pero no se concretará antes del 2017. Esto incluiría sus refinerías. "Lo que se está buscando son alianzas con terceros, en donde lo que se quiere es poder mejorar la operación de las refinerías", dijo Jorge Martínez, encargado de despacho de Pemex Transformación Industrial. (Con información de Reuters)

2.23
MILLONES
de barriles
diarios de crudo
produjo Pemex
durante el primer
trimestre
del año, 3.1%
menos que hace
un año.